
  第９回津山市総合計画審議会 議事要旨 
 
平成２７年１１月２４日（火）１５：００～ 

津山市役所２階 大会議室 
 
１． 開    会 
 
２． 市民憲章唱和 

 
３． 協 議 事 項 
（１）各分科会からの審議結果報告及び基本計画案の修正について 
 
（会 長）〇今日で第９回の審議会となる。色々な角度から多方面の意見をいただいた。 
     ○民間では、売上計画・費用計画・利益計画がある。１０年後には人口が１

万人減る。民間であれば工場や事務所の閉鎖をするが、行政はそう明確に

はできないものの、考えてはいかねばならない。 
     ○今回の計画は、たくさんの点をカバーした、ある意味「漠」とした計画に

ならざるを得ないが、メリハリをつければ活きてくるのではないか。 
（第 1分科会座長）○第１分科会審議結果報告 
（第 2分科会座長）○第２分科会審議結果報告 
（第 3分科会座長）○第３分科会審議結果報告 
（事務局）○第１．２．３分科会基本計画案の修正を報告 
（委 員）○旧久米町の久米山開発について要望書が出ている。里山を大切にして自然

と歴史を学ぶ、となっている。趣旨が同じなので、第５次計画に入らない

か。 
（事務局）○６６ページに、里山の保全とあり、この中に含まれている。 
（委 員）○久米山の開発という文言を入れてほしい。 
（小 賀）○基本計画なので、個別の事業については、今後考えていくことになる。 
（委 員）○久米町内会の要望なので、中身も総合的な計画になっている。平成１５年

に作った計画なので、検討し、挿入してほしい。 
（事務局）○連合町内会でも、久米山の提案があった。久米山の開発計画は、白紙にな



っているが、市長はどのように開発するかを気にしている。具体的な事業

で考える。一部宅地化等は難しい。里山の保全の中で考えていく。 
（委 員）○４００ヘクタールのうち半分はゴルフ場があるが、市有地２００ヘクター

ルが遊休財産として残っている。老人クラブも要望し、またグランドゴル

フ協会からも陳情が出ている、グランドゴルフ場を作ってほしい。ぜひ遊

休地を活用してほしい、との願いがある。 
（会 長）○ご意向は受け賜ったということとしたい。 
     ○各分科会での審議結果報告及び基本計画案の修正について承認いただける

か。 
 （全会一致で承認） 
 
（２）津山市第５次総合計画基本計画答申書案について 
 
（事務局）○津山市第５次総合計画基本計画答申書案を説明 
（会 長）○答申書案について意見があるか。 
     ○答申書案について承認いただけるか。 
 （全会一致で承認） 
 
４．そ の 他   
（事務局）○答申をいただき決定後、計画書を作成する。冊子は委員に送付する。 

○津山市のロゴマークについて説明 
（会 長）○歌舞伎の襲名興行を見ていて、伝統がいかに作られていくのかわかった。

私たちは１０年後に、もういないかもしれないが、次世代に引き継いでいか

ねばならない。 
○津山はそんなに恵まれていないが、「いぶし銀」のような輝きで、行政に任

せるのではなく、皆で支えていきたい。 
（事務局）○今後実施計画をつくり、人口減少社会に取り組んでいく。  
 
５．閉    会 


